



LA VICTORIA SE ACERCA

Y con la victoria se acerca también la hora de la responsabilidad. La que se podrá demandar a todos los que en la retaguardia no hayan cumplido escrupulosamente sus deberes. Conviene que se sepa.

EDITADO POR LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

NÚMERO — Año II — Número 208

VIERNES, 5 DE ABRIL DE 1937

Prosiguen las derrotas fascistas en todos los frentes

La Aviación leal, base del triunfo, actuó ayer intensamente

La legalidad republicana, por mediación del Presidente de las Cortes, se manifiesta

Frente del Centro

Un formidable ataque de nuestro Ejército en el sector de Morata.—Numeroso armamento en nuestro poder

Madrid, 8.—En las primeras horas de la mañana de hoy nuestras fuerzas han presionado enormemente las posiciones enemigas de Brunete y Morata de Tajuña. Las de carácter secundario quedaron en poder del Ejército leal. El avance fué precedido por los tanques y en algunos momentos se llegó a estar del enemigo a sólo setenta metros. Esto da idea de la dureza de la lucha.

Las fuerzas alemanas que guarnecen el sector de Morata presentaron bastante resistencia, pero nuestra artillería batió eficazmente las líneas de la retaguardia fascista impidiendo con ello que llegasen refuerzos a las primeras líneas enemigas, además de haber hecho retroceder al enemigo se le han cogido unas quince ametralladoras, fusiles ametralladores, dos morteros, una ametralladora antiáerea y varias cajas de municiones.

En el campo de batalla dejaron los fasciosos muchos muertos y heridos.

A pesar del nutrido fuego de nuestra artillería, dos convoyes ordenados formar a toda prisa por el mando fascioso, salieron en auxilio de las primeras avanzadas, pero tuvieron que desistir de continuar el viaje ante los estragos que producían nuestros cañones en los primeros vehículos que enfilaban la carretera.

PARTE DE GUERRA DE LA JUNTA DE DEFENSA

Madrid, 8.—Parte de guerra facilitado por la Junta de Defensa. Dice así: "Frente al Centro. Continúa la tranquilidad en los sectores de este frente. Únicamente ha habido intensa actividad artillería en los sectores de Guadalajara y el Escorial, haciéndose por nuestras baterías magníficos blancos en los servicios de contrabatería.

En el sector de la carretera de Extremadura se han tomado al enemigo algunos objetivos, quedando con este motivo nuestras posiciones más avanzadas y notablemente mejoradas.

En el de la carretera de Andalucía se han verificado reconocimientos con resultado satisfactorio.

Escasas intervenciones de la aviación contraria, persiguida por la nuestra sin cesar. Los intensos reconocimientos precisados dan a nuestras tropas la seguridad estratégica y táctica precisa. Se han llevado a cabo diferentes bombardeos sobre objetivos militares de Toledo, estación del ferrocarril de Valladolid y alrededores de esta última capital.

EL MINISTRO DE MARINA LLEGA A MADRID Y CONFERENCIA CON EL GENERAL MIAJA

Madrid, 8.—A primera hora de la tarde ha llegado el ministro de Marina y Aire, Indalecio Prieto. Ha celebrado una extensa entrevista con el general Miaja.

LA ACTUACION DE NUESTRAS FUERZAS EN EL SECTOR DE LA AVIACION

Madrid, 8.—Parte de Marina y Aire facilitado a las diez de la noche. Dice: "Sector del Centro. Uno de nuestros aviones rápidos estuvo bombardeando desde las once de la mañana hasta la una de la tarde la estación del ferrocarril de Valladolid y los alrededores. Otros dos aparatos bombardearon desde las tres y media hasta las cinco, las afueras de Toledo y la parte suroeste, lanzando dos bombas de cien kilos, cuatro de cincuenta y cuatro de diez. La artillería antiáerea hizo fuego sobre nuestros aparatos sin alcanzarlos.

Sector Sur. A las nueve de la mañana fueron bombardeadas las concentraciones enemigas en el cruce de la carretera de Hinojosa del Duque a Espiel con la de Peñaroya a Villanueva del Duque.

Fueron alcanzados los objetivos comprendiéndose el gran efecto del bombardeo.

Una escuadrilla bombardeó a las dos y media de la tarde Santa María de la Cabeza, con buenos resultados, arrojando bombas de cincuenta y de cien kilos. Otra escuadrilla repitió el bombardeo sobre el mismo punto a las 4,15 lanzando bombas de doscientos cincuenta kilos.

Tres bimotrices bombardearon la estación férrea y el puerto de Málaga. En éste se encontraban fondeados ocho hidroaviones. Las bombas cayeron dentro de la estación y en los alrededores de los hidroaviones.

NOTICIAS DE LA TARDE DE LOS SECTORES CERCAÑOS A MADRID

Madrid, 8.—En los sectores cercanos a Madrid ha habido durante la tarde bastante cañoneo. Los fascistas iniciaron algunos movimientos que fueron rápidamente cortados por nuestra artillería. Al anochecer las piezas leales hostilizaron las posiciones fasciosas inmediatas al Hospital Clínico para impedir que se les auxiliase desde otras posiciones, ya que intentaban hacer una salida. Durante una hora nuestras fuerzas dispararon incesantemente toda clase de armas. Ya en la noche habíamos mejorado nuestras posiciones en el extremo de la carretera del Pando y en un sector bastante amplio.

Las fuerzas republicanas han actuado con intensidad por la carretera de Extremadura, empleando carros de asfalto, habiendo avanzado en una zona de 400 metros.

La operación duró aproximadamente una hora y media y el enemigo se retiró desordenadamente. Se le produjeron bastantes bajas y abandonó mucho material.

En Guadalajara, tranquilidad.

En el Escorial se impidió que los fascistas se corrieran, como pretendían, hacia las posiciones leales de la sierra de Cuelgamoros.

Entre los edificios bombardeados por la aviación leal en Toledo figuran el Palacio episcopal, donde está el cuartel general, la casa de Correos y Telégrafos y otros edificios de la plaza de Zocodover, todos ellos objetivos militares.

Frente de Aragón

Avance leal en el sector de Huesca, donde quedan dominadas todas las comunicaciones de esta ciudad

Barcelona, 8.—El comunicado facilitado hoy dice así:

"Sigue la presión de nuestras fuerzas en todos los sectores de Huesca. Hemos conquistado después de violentos combates importantes posiciones que dominan todas las comunicaciones de dicha ciudad. El enemigo ha intentado repetidas veces contraatacar, siendo rechazado con grandes pérdidas por su parte."

IMPORTANTE AVANCE REPUBLICANO EN EL SECTOR SUR DEL EBRO

Alcañiz, 8.—En el sector Sur del Ebro nuestras fuerzas han efectuado un avance de unos tres kilómetros de profundidad, habiendo conquistado posiciones que dominan totalmente el pueblo de Viviel del Río y la carretera, cortando con ello toda posibilidad de envío de refuerzos a los fasciosos que allí permanecen.

en París ante el mundo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES EN PARÍS

Almuerzo en la Embajada y recepción en el Círculo Interaliado en honor de Martínez Barrio

París, 8.—En la Embajada de España se ha celebrado esta tarde un almuerzo en honor del presidente de las Cortes españolas señor Martínez Barrio. Asistieron los ministros franceses de Negocios y del Aire; el sin cartera M. Violette; el ex-presidente del Consejo Paul Boncour; el presidente de la Cámara belga Huymans; el vicepresidente de la Cámara francesa Duclos y otras personalidades de la vecina República.

Esta tarde se celebró una recepción en honor del señor Martínez Barrio en el Círculo Interaliado. M. Boncour saludó al presidente de las Cortes, haciendo votos por el rápido triunfo de la causa de la República y de la Democracia.

En su discurso, el señor Martínez Barrio dijo que tenía la sensación de que volvía a encontrarse entre antiguos amigos. Dijo que nosotros no hacemos la guerra. El pueblo español se defiende contra aquellos que le han hecho víctima de una agresión. Cuando el Gobierno de la República hacia frente al movimiento, el pueblo español fué objeto de una agresión por potencias extranjeras. Lo que España quiere es que nadie se inmiscuya más en sus asuntos interiores y que se deje al Gobierno solear la rebelión, para hacer de España una nación en la que después de perfeccionar las instituciones democráticas, pueda prosperar la causa de la justicia social y de la paz.

Frente del Sur

Detalles de las grandes victorias obtenidas últimamente.—Nuestras fuerzas, a escasa distancia de Fuente Ovejuna

Andújar, 8.—Los treinta y cinco heridos fasciosos recogidos por nuestras fuerzas están recibiendo un trato en el Hospital de Sangre superior, si cabe, al que se da a los soldados leales.

En el ataque al monte Chimorro se distinguieron los batallones de Villafranca y Villanueva de Córdoba, dirigiendo la operación magníficamente el jefe de la 73 Brigada, Luis González. Hubo momentos en que se llevó la lucha cuerpo a cuerpo, cogiéndose numerosos prisioneros en grupos de cuatro y cinco. La mayoría son andaluces, de Cádiz y Huelva.

Se confirma que la mayoría de los ejes rebeldes perecieron en el combate, entre los cuales se contaban muchos elementos de Málaga, que no pudieron escapar, aunque al verse atacados intentaron huir en los coches.

La pieza antiáerea capturada, que

tiene un dispositivo antiángulo, es una verdadera maravilla mecánica. Con ella se cogieron veinte cajas de municiones y varios cañones de repuesto. El tractor de arrastre funciona eléctricamente y es de fabricación alemana. También se recogieron numerosas cazetas anti-gas.

En los prisioneros se nota grandes diferencias de edad. Hay muchachos de 16 años y hombres de 45. La mayoría pertenecen a sindicatos y partidos de izquierda y afirman que estaban deseando pasarse a nuestras filas. Este propósito lo confirma el hecho de que no opusieron resistencia alguna.

Ayer a última hora de la tarde las fuerzas leales se situaron a poco kilómetros de Fuenteovejuna, avanzando desde la Granjuela.

En el sector de Villaharta los rebeldes han intentado contraatacar con dos tabores de regulares que llegaron de refresco, siendo duramente castigados.

Hasta las diez de la mañana de hoy nuestros aviones habían realizado varias incursiones, bombardeando las concentraciones enemigas en Peñaroya, Puéblonuevo del Terrible y Fuenteovejuna.

El avance leal continúa.

EL PARTE OFICIAL DE LA GENERALIDAD CONFIRMA LA VICTORIA

Barcelona, 8.—Comunicado del consejero de Defensa:

"En el sector de Huesca intensa actuación de nuestra aviación sobre objetivos militares enemigos. Se destruyeron las fortificaciones de Huesca y se ha volado un polvorín en las posiciones fasciosas de la ermita de Santa Quiteria. La artillería fasciosa del interior de Huesca fué batida y destruida una batería del 75. En el sector Sur del Ebro se han consolidado las posiciones conquistadas ayer y esta mañana, habiendo sido rechazados energicamente dos contraataques enemigos. Nuestra aviación ha bombardeado concentraciones enemigas en Viviel del Río y Calamocha."

Frente del Norte

ENERGICAS DECLARACIONES DEL JEFE DEL GOBIERNO VASCO

Bilbao, 8.—El jefe del Gobierno vasco ha hecho unas declaraciones en las que dice que el Consejo ha examinado la cuestión política que plantea la ofensiva desencadenada por los fasciosos en el Norte. Se nos ha creado una situación delicada, pero no grave por el heroísmo de nuestras fuerzas, aunque luchan con inferioridad de elementos. El Gobierno mantendrá hoy más que nunca su autoridad y sancionará severamente tanto las provocaciones como las represalias de quienes pretenden suplantar al Gobierno en el ejercicio de su autoridad.

SIGUE ACTUANDO EFICAZMENTE NUESTRA AVIACION

Bilbao, 8.—El parte de la jefatura de las fuerzas aéreas del Norte, dice: "A las 8,50 de la mañana despegaron varias escuadrillas de "cazas" para salir al encuentro de unos aviones fasciosos que se dirigían a Bilbao, los cuales, al divisar nuestros aviones tomaron rumbo a Vitoria.

A las 11,15 varios aviones nuestros bombardearon y ametrallaron un "bou" fascioso que intentaba atrapar varias embarcaciones de pesca leales.

A las 13,45 dos patrullas de "cazas" leales salieron para prestar vigilancia en el frente, encontrándose con un trimotor enemigo que se dio a la fuga.

A las 15,55 varios aparatos leales despegaron para bombardear y ametrallar el frente de Ochandiano, arrojando unas cincuenta bombas sobre las trincheras enemigas y la carretera de

Villarreal, habiendo causado al enemigo bajas vistas."

CONTINUA LA DURA PRESION DEL ENEMIGO, ENERGICAMENTE SOSTENIDA POR NUESTRAS FUERZAS, QUE INICIAN VIOLENTOS CONTRAATAQUES

Bilbao, 8.—Parte oficial del Estado Mayor:

En el frente de Guipúzcoa, sector de Ibaibar, el certero fuego de nuestra artillería se concentró sobre las fábricas de Plasencia donde está establecido el cuartel general enemigo.

En los frentes de Vizcaya y Alava ha decrecido la intensidad de los ataques enemigos en el sector de Urquiolá. En la carretera de Ochandiano, puerto de Dima, el enemigo llegó a ocupar unas alturas próximas a aquéllas, de las que fué desalojado merced a un energético contraataque que permitió a nuestras fuerzas recuperarlas.

En el puerto de Barazar es donde desencadenó el enemigo sus más fuertes ataques, apoyado por una masa importante de aviones alemanes y carros de combate de la misma nacionalidad. Consiguieron incendiar los bosques de pino de las proximidades del puerto, que hubo de ser evacuado, situándose nuestras fuerzas en una importante línea de alturas que cortan el paso por la carretera.

En el frente de Burgos, ligeros cañones.

En el de Santander los fasciosos iniciaron un fuerte contraataque contra nuestras fuerzas de Sargentos, siendo energicamente rechazados.

En los sectores de Asturias, escasa actividad."

VALENCIA

EL CONSEJO DE MINISTROS. — LA FESTIVIDAD DEL 14 DE ABRIL SE CONMEMORARÁ TRABAJANDO. — EL RESPETO A LA VIDA DE LOS PRISIONEROS

Valencia, 8.—Desde las cuatro hasta las ocho estuvo el Gobierno reunido en Consejo. La referencia fué facilitada por el ministro de Sanidad, que entregó una nota en la que dice que uno de los acuerdos más importantes tomados es el que se refiere a la festividad del 14 de abril. El Consejo ha estimado que dicha fecha debe conmemorarse trabajando todo el mundo como homenaje a los combatientes y demostración viva de adhesión al Régimen, invitando a los trabajadores y funcionarios a entregar el importe del jornal de dicho día a beneficio de los hospitales.

"Creo —dijo— que ésta es la mejor manera de demostrar la absoluta com-

penetración del pueblo con el Gobierno y la voluntad firme de triunfar."

El único acto oficial que se ha acordado celebrar y de una manera austera es una recepción ante el presidente de la República, en la que todos los partidos y organizaciones podrán reiterar, una vez más, su fidelidad a los postulados democráticos que simboliza hoy más que nunca la fecha histórica del 14 de abril.

Se ha aprobado también un decreto dando facilidades a cuantos voluntariamente se pasen a nuestras filas de los que luchan en el campo rebelde. Este decreto dispone que a los combatientes fasciosos que sean hechos prisioneros, sean nacionales o extranjeros, les será respetada la vida, no pudiéndose incoar sumario sin acuerdo del Consejo de ministros. A los que voluntariamente se pasen a nuestras filas, además de respetarles la vida, se abrirá una información y si de ella resultase probada su adhesión a la República se les reconocerá por el Gobierno los cargos, situación o preeminencias que acrediten disfrutar o haber disfrutado tanto en la vida civil como en la militar.

REUNION DE LA EJECUTIVA DE LA U. G. T.—REVISION DE CARNETS SINDICALES

Valencia, 8.—En la reunión celebrada por la Ejecutiva de la U. G. T. se acordó conceder el ingreso a 38 secciones, con un total de 4.830 afiliados. Quedó enterada de que las secciones han remitido hasta ahora 277.593 pesetas a la Junta central de Socorros. Se acordó enviar una circular a las secciones ordenando a sus Juntas directivas que procedan a realizar una revisión de todos los carnets que se han entregado a todos los afiliados ingresados después del 18 de julio de forma escrupulosa para que no pueda quedar nadie que tenga antecedentes políticos o sindicales contrarios a la República.

EXTRANJERO

LOS VIAJES DE EDEN

Bruselas, 8.—El ministro de Negocios Ingleses, Mr. Eden, vendrá a Bruselas a fines de este mes.

TODAVIA PIENSAN EN REUNIRSE...

Londres, 8.—Todavía no se ha determinado la fecha en que ha de celebrarse la próxima reunión del Comité de no intervención. El retraso en la aplicación del plan de control no puede explicarse por consideraciones de orden político.

LOS VIGIAS

Tarbes, 8.—Esta mañana ha llegado el coronel Waten, encargado del control en la frontera francoespañola.

COMO SE "RAJAN" LOS FACCIOSOS

Londres, 8.—El comandante del buque inglés "Shrovsire", acompañado del vice-cónsul inglés en la ciudad, ha visitado en Palma de Mallorca a las autoridades facciosas, protestando energicamente contra el bombardeo de un buque inglés realizado por los aviones facciosos. Estos dieron toda clase de excusas a los representantes ingleses, los cuales visitaron después al jefe de la aviación facciosa "coronel" Franco, quien también dió excusas y detalladas explicaciones sobre el incidente y les dijo que se había producido a consecuencia de un error, habiendo dado órdenes a todos los aviadores facciosos para evitar la repetición de tales hechos.

¿Es posible que todavía existan chulos en la capital? Pero, hombre, ¿qué dirán los extranjeros?"

ASOCIACION DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA

Delegación-española a la Unión Soviética para asistir a las fiestas del 1.º de Mayo

Nuevamente se prepara la visita a la U. R. S. S. de una expedición española. La patria del socialismo desea que una representación de nuestro pueblo comparta todas sus grandes fiestas y recoja el apasionado interés y el entusiasmo unánime que la lucha de España por su libertad e independencia despierta en todos los rincones de la Unión Soviética. Ahora se prepara la gran manifestación del 1.º de mayo y ya es sabido la grandiosidad con que la U. R. S. S. celebra la fiesta tradicional del proletariado. A estas fiestas asistirá un grupo de españoles.

Los Amigos de la Unión Soviética, que es la entidad encargada de preparar esta expedición, como las que en los años últimos se realizaron, hace con toda actividad los trabajos preparatorios para la designación de los que han de formar el grupo de nuestros representantes. Como siempre, formarán nuestra delegación representantes de los diversos frentes de lucha, de las distintas regiones y provincias, de todos nuestros medios de producción y de trabajo. La auténtica España que lucha y que progresa, que crea la victoria contra el fascismo, estará presente en las próximas fiestas de Moscú. Es preocupación principal del Comité nacional de los Amigos de la U. R. S. S.

Razones de la victoria

TODA LA ESPAÑA INDUSTRIAL ESTA CON NOSOTROS

Es indudable que la totalidad de la población industrial está con nosotros. En su mayoría, se concentra en Cataluña, y el resto corresponde a Vasconia, Asturias y Levante.

La España sublevada, es decir, la España sometida al yugo de Franco, Mola y el arzobispo de Burgos, es la España agraria, de campesinos secularmente embrutecidos por una ignorancia y una miseria que les hace creer imposible toda redención en esta tierra. En todos los países el campesinado siempre ha estado sometido a las fuerzas más negras de la reacción. Pero en el nuestro, los labriegos han vivido siempre en la más miserable de las explotaciones. El caso de las Hurdes extremeñas, habitadas por una raza de pigmeos de generados por el hambre, es un ejemplo de lo que estamos diciendo.

En Galicia, tierras de minifundio, o en Castilla y Andalucía, regiones de latifundio, los trabajadores de la tierra cobraban jornales de miseria, mientras los señores propietarios dilapidaban sus rentas ociosamente en la capital.

Las elecciones del 16 de febrero de 1936 se hicieron bajo la consigna «de acabar con los jornales de 190 pesetas».

Sobre estas regiones quieren los militares facciosos levantar su imperio (?), explotando a estas pobres gentes y valiéndose para ello de todo el bélico material que les proporciona Hitler y Mussolini.

Con nosotros están las regiones industriales: Cataluña, Vasconia, Levante. Regiones de trabajadores conscientes. De un proletariado dueño de sus destinos. De una población fabril que no admite yugos nacionales ni extranjeros y que el 19 de julio, con las armas en la mano y en unas horas de glorioso combate, derrotaron a los militares que se sublevaron para continuar dominando en una España negra de opresión, de hambre y de ignorancia.

No importa la ayuda que el fascismo internacional puede prestar a Franco. No importa el material que les hayan podido dar a cambio de trozos de nuestro territorio: la victoria ha de ser nuestra.

que el nombramiento de caña delegado se haga en los propios medios de lucha y de producción de manera que todos nos sintamos representados por ellos.

La salida de España de nuestros representantes será el 20 del presente mes de abril, y con anterioridad a esta fecha se celebrará un acto público en Valencia y otro en Barcelona, al que concurrirán aquellos, y que servirán como nuevas manifestaciones de la gratitud y del cariño fraternal que siente nuestro pueblo hacia el gran pueblo soviético, mensaje cordial de que han de ser intérpretes nuestros delegados.

Los Amigos de la Unión Soviética se proponen que a la vuelta de esta expedición devuelva a los representantes de las impresiones de su visita a la Unión Soviética y con el fin de recoger aquellos informes que puedan despertar un interés más general, invitan a cuantas personas, agrupaciones o Sindicatos lo deseen que expresen por escrito al Comité nacional, en su Delegación de Valencia (calle de Pánu, 21), qué aspectos de la vida de U. R. S. S. crean deben ser estudiados con mayor preferencia por nuestros delegados.

Haremos cuenta a nuestros lectores de todos los detalles de este viaje, que tendrá el valor de una embajada extraordinaria que España envía al pueblo que más sinceramente comparte su lucha heroica y que con mayor eficacia le ayuda para el logro de la gran victoria próxima.

Se pone en conocimiento de nuestros asociados que hay para la venta folletos de varias clases, entre los que está la nueva Constitución Soviética, tarjetas y sellos pro-Komornol.

Las secciones de amigos de la Unión Soviética deben remitir al Comité Provincial, Plaza de Bellas Artes, 8, hasta, en el plazo improrrogable de 8 días, acta de constitución de la Sección, y una lista de los socios. Los cargos a elegir son a base de secretariados, según determina el proyecto de reglamento ya enviado.

Los afiliados a los Amigos, del año 1936, tienen que renovar su tarjeta para que sea valedera en el 1937; y al renovarla se le extenderá el carnet, para lo que han de traer una fotografía.

LA JUSTICIA DEL PUEBLO

Una sentencia del Tribunal Popular

En la vista celebrada últimamente contra algunos vecinos de Pilego se dictó la siguiente sentencia, condenando:

Al procesado Pedro Peránñez Martínez, autor de un delito de conspiración, a catorce años, ocho meses y un día de internamiento en campos de trabajo; al procesado Antonio Aranda Caravaca, autor de igual delito, a diez años del mismo internamiento; y a los procesados Juan Jiménez Chacón y José Aliaga Rubio, autores del mismo delito, a seis años y un día de idéntico internamiento. Todos ellos condenados igualmente a la pena accesoria de inhabilitación absoluta durante el tiempo de condena impuesta, al pago de las costas procesales por iguales partes y a que indemnicen al Estado español, mancomunada y solidariamente, en la suma de cien mil pesetas.

En la misma vista resultó absuelto el procesado Francisco Martínez Bañista del delito de que era acusado por el Ministerio fiscal, y del de que, al-

EL REINGRESO DE LOS MAESTROS NACIONALES

Una nota de la Sección Administrativa de 1.ª Enseñanza

Por orden ministerial de 3 de los corrientes ("Gaceta" del día 4) se ha concedido un nuevo plazo de un mes, a contar desde su publicación, para que todos los funcionarios, incluso los que ya lo solicitaron, formulen su petición de reingreso con arreglo al modelo que publicó la "Gaceta" de 30 de septiembre de 1936.

Afectando esta disposición a los maestros nacionales, cumple el deber de llamar la atención de todos ellos para que, ajustándose a los preceptos de la superioridad, soliciten su reingreso por conducto de esta Sección Administrativa que a tal efecto establece las siguientes prevenciones:

Primera. Queda abierto el plazo para la admisión de solicitudes de reingreso, documentadas, en las oficinas de esta Sección, sitas en la plaza de San Bartolomé, número 1, todos los

días hábiles, de once a una de la mañana, hasta el día 4 de mayo próximo que será el último día del plazo señalado por la superioridad.

Segunda. Por esta dependencia se facilitarán gratuitamente a los interesados los impresos necesarios para formular sus peticiones.

Tercera. Al presentar sus instancias la Sección expedirá recibo justificativo de este extremo.

Cuarta. Los habilitados del Magisterio de esta provincia sólo pagarán sus haberes a aquellos maestros que acrediten, con la exhibición del mencionado recibo, el cumplimiento de esta obligación.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Murcia, 7 de abril de 1937.—El jefe de la Sección, Ramón Pontones.

SUCESOS

LOS QUE COBRAN DE MAS

Retaguardia denuncia a la droguería Medina por cobrar precios abusivos en unas pastillas de jabón.

UN IRASCIBLE

Asalto presenta a Isidro Gómez Marías, de Málaga, por promover escándalo e intentar agredir a varios.

EL AMOR POR LAS BICICLETAS

Fernán Espín Campoy denuncia que de la puerta del café del Sol le sustrajeron una bicicleta de su propiedad.

EL SEXO DEBIL

Asalto presenta a María Rodríguez García y María González López por producirse mutuamente mordeduras y amarr escándalo en una "cola" de jabón de la calle Mariano Vergara.

Asalto presenta a Amparo Bernal Nicolás por producir escándalo en la misma "cola" y desobedecer a los guardias.

UN DESAPARECIDO

Joaquín Bazca Vera, de Algezares, denuncia que el vecino de dicho pueblo José Meseguer Sánchez ha desaparecido de su domicilio.

HEMORROIDES

curación por Electrocoagulación, Dr. García Pérez. — Plaza de la Cruz, 3.

LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

EL COMITE FRANCES PRO NIÑOS ESPAÑOLES

Paris, 8.—Se ha creado en Francia el Comité encargado de acoger a los niños que el Gobierno de España se ve forzado a enviar al extranjero para alejarlos del inferno fascista. La iniciativa parte de la C. G. T. Se han adherido a este patronato la Liga de los Derechos del Hombre, las Cooperativas obreras de Cooperación y Consumo, la Liga de la Enseñanza y el Sindicato Nacional de Maestros. Este Comité ha empezado sus actividades de acuerdo con un representante del Gobierno de la República española. El Comité está representado por León Jouhaux y Victor Basch.

Los desgraciados niños que han de huir de las regiones donde la muerte cae de los aviones italianos y alemanes son confiados por el Gobierno español a la solidaridad de los trabajadores franceses. Hay que hacer destacar la parte preponderante que en esta ayuda le corresponde al Mediodía de Francia. Antes de ser entregados a las familias que los han de cuidar son minuciosamente atendidos y examinados. Después de estas cuestiones se envían al norte de Francia, en donde les reciben los otros Comités de ayuda a los niños españoles para enviarlos a otros países, especialmente a Escandinavia.

Los trabajadores franceses se desviven y procuran hacer agradabilísima la estancia de estos niños, víctimas de los asesinatos fascistas que se sublevaron para defender a la "civilización".

PRUEBE EL GALAN DE NOCHE

Nombre registrado. — El único de PERFUMERIA "GESE" Triquete, 9. — MURCIA

Los precios de las subsistencias

NOTA DE LA ALCALDIA

Pescadería
Anguilla, 4 y 5 pesetas kilo; atún, 14; chirrete, 5; dorada, 12; emperador, 10;

NUESTROS MÁRTIRES

Declaraciones del ex-ministro Alvaro de Albornoz sobre el fusilamiento del catedrático Leopoldo Alas Argüelles

El ilustre político don Alvaro de Albornoz, ex presidente del Tribunal de Garantías de la República, después de declarar que está profundamente conternado, que apenas puede coordinar sus ideas, dice que tenía una amistad entrañable con don Leopoldo Alas, quien era para él como un hermano. Le conocía desde que fue discípulo de su padre, el insigne "Carín". Explicaba en la Universidad Derecho Natural. Igualmente conocía a sus dos hermanos. Y desde entonces tuvo con él una amistad fraternal, que no se interrumpió nunca.

"Ante todo — continúa diciendo — interesa resaltar que era un profesor. Tenía una vocación ejemplarísima y por su palabra hubiera podido hacer una gran carrera política. Pero él no quería, por nada del mundo, abandonar su cátedra, que había ganado en refiada oposición. Además de su cátedra ejercía la abogacía con una admirable autoridad.

Era, por su carácter, todo lo contrario de un combatiente. Fué diputado a Cortes por Asturias en las Cortes Constituyentes porque mis amigos y yo le obligamos a serlo queriendo que figurase un nombre tan ilustre como el suyo. Huía tanto de las actuaciones políticas, que, a pesar de que hablaba muy bien (reconaba en algunos momentos a su padre), no intervino en los debates más que cuando se discutía la Constitución y para tratar un tema jurídico: el de la nacionalidad en relación con los españoles residentes en América.

Fuó subsecretario de Justicia siendo yo ministro.

Casi hubo que obligarle a aceptar el cargo. Su actuación fué estrictamente la de un funcionario de riguroso carácter técnico. No intervenía en un solo acto del ministerio que hubiera podido despertar pasiones políticas; ni siquiera intervino en la redacción de las leyes político-religiosas que preparaba la Comisión jurídico-asesora de acuerdo con el ministro.

Igualmente se apartaba de las modificaciones de personal que obedecieron principalmente, a motivos políticos, como jubilaciones por enemigos del Régimen o desafectos al mismo. Labor que fué realizada principalmente por el ministerio, asistido por una Comisión judicial.

Aparte del trabajo de carácter administrativo, propio de la Subsecretaría, sólo se ocupó, que yo recuerdo, en algún proyecto de carácter civil, encaminado a imponer el Código, de acuerdo con la nueva Constitución.

En su anhelo de volver a su cátedra de Oviedo, intentó dejar la Subsecretaría dos o tres veces, lo que no hizo por los ruegos del ministro.

Aparte de su escasa afición — por no decir repugnancia — a la política, deseaba disponer de tiempo para consagrarse a sus trabajos científicos.

Deja algunas obras, entre las que recuerdo una, en colaboración con el eminente catedrático y jurista don Demófilo de Buen, y tenía en proyecto trabajos de más importancia, que seguramente hubiera llevado a cabo en su retiro de Oviedo.

Desde el año 33, en que dejó de ser diputado y subsecretario, no intervino absolutamente en política. Ya rector de la Universidad de Oviedo, cuando los sucesos de octubre del año 1934, mantuvo una actitud excelente, irreprochable desde todos los puntos de vista. Por su neutralidad y por su imparcialidad, fué respetado en su puesto de rector, por todos los Gobiernos que se sucedieron desde el otoño de 1933 hasta la victoria del Frente Popular. No era, pues, un rector hebreo de éste, sino un rector republicano, igualmente respetado por derechas e izquierdas.

Además de no ser un combatiente, sino un profesor, era un hombre universalmente querido por su bondad.

Jamás hizo campaña contra nadie, ni podría haber un solo asturiano que tenga un agravio contra él.

Su fusilamiento solo se explica como un abominable crimen de los extranjeros que han invadido nuestro país. Estoy seguro de que no había un solo asturiano capaz de firmar su sentencia de muerte y de que ni uno solo de sus paisanos, aún en el campo enemigo, dejará de sentir su muerte y de considerarla como una terrible injusticia.

Entre los innumerables crímenes que los fascistas llevan cometidos en nuestro país, éste, que hoy nos llena de dolor, tiene la característica de ser, específicamente, un atentado a la cultura. Leopoldo Alas ha muerto por ser un pensador independiente...

SE DESEA TENER NOTICIAS DE...

Manuel Panqueque Ordoño y Pura Jemas Panqueque y sus hijos Francisco, Manuel, Encarnación, Luis y Pura. Pregunta por ellos José Panqueque Jema, carabiniere de la Quinta Brigada Mixta, 4.º Batallón, 1.ª Compañía, sector Perales del Río (Madrid).

—Carmen Núñez Antacho y su hijo, Manuel Rodríguez. Las ruega Manuel Rodríguez Alcover, 34 Brigada Mixta, 5.º Batallón, 1.ª Compañía, Escorial Alto (Madrid).

—Ana Díaz Muñoz y su hijo Domínguez y José Díaz Pérez. Las ruega Juan Berdugo Callardo, carabiniere de la 1.ª Compañía Exenta, Requena (Valencia).

—María Castillo Muñoz. Las pide José Rosan Castillo, Hospital de Novelda (Alicante).

—José Márquez López, Isabel López García y Salvador Márquez López. Las ruega José Márquez López, 51 brigada 4.º Batallón, sección de Transmisiones, Arjonilla (Jaén).

—Carmen Ortiz Carrillo, Agustín, Dolores y María Moreno Ortiz. Las ruega Eduardo Moreno Ortiz, de la 69 Brigada, 2.ª Compañía, 3.º Batallón, sector Centro, Madrid.

—María Márquez Márquez y Dolores Losada. Comuníquense a Salvador Guardia Losada, 34 Brigada Mixta, 5.º Batallón, 4.ª Compañía, Pasco de Manuel Osuna, 4. Escorial.

—De Javier Muñoz Sánchez y familia informarán en el Socorro Rojo Internacional de Murcia.

PÉRDIDA

de un perro lobo. Atiende por David. Se le gratificará al que lo presente en la Albatense.

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy viernes, desde las cinco a las doce, **DURO Y A LA CABEZAZA**, por James Cagney. Mañana, "El escándalo del día".

CENTRAL CINEMA

Hoy, desde las cuatro a las nueve y media, el reportaje de guerra **LA BATALLA DE FALLETTE Y MARINERO EN TIERRA**, por Joe Brothwa (Bocas).

CINEMA INIESTA

Hoy, desde las cuatro a las diez, **LA LEY DEL OESTE**, por Randolph Scott.

CINE POPULAR

Mañana sábado, desde las cinco a las nueve y media, **MATANDO EN LA SOMBRA**, por William Powell, y **SOLA CON SU AMOR**, por Sylvia Sidney.

PLAZA DE TOROS DE MURCIA

EL DOMINGO DIA 11 DE ABRIL 1937

se celebrará con permiso de la Autoridad competente y si el tiempo no lo impide una

MONUMENTAL NOVILLADA

Organizada y a beneficio del COMITE PROVINCIAL DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

En la que se lidiarán 4 HERMOSOS NOVILLOS-TOROS

de la afamada ganadería de Luis Ramírez, de San Cristóbal del Puerto (Jaén) por los aplaudidos y valientes matadores

José Vera NIÑO DEL BARRIO y JOSELITO MADRID

CON SUS-CORRESPONDIENTES CUADRILLAS

A LAS CUATRO EN PUNTO DE LA TARDE

UNA BRILLANTE BANDA DE MUSICA AMENIZARA EL ESPECTACULO

gallineta, 8; lecha, 10; lenguado, 14; lobarro, 12; mero, 120 mijol, 10; pajel, 10; pescadilla, 16 y 20; salmónete, 12; sardina, 5; almejas, 4; calamares, 16; jibias, 10; pulpos, 8; quisquillas, 16.

LA OSADIA DE LOS FASCISTAS

SALAMANCA ACUSA A INGLATERRA DE COMPLICE, DICE EL PERIODICO "L'OEUVRE"

Paris, 8.—"L'Oeuvre" publica lo siguiente:

"Todos los periódicos de Salamanca publican una nota oficial en la que protestan de que numerosos buques "rojos" izan bandera británica.

Ha llegado la hora de que Inglaterra ponga fin a esta burla y acabe con su complicidad en los manejos criminales de los "rojos".

El respeto y la consideración que la España nacionalista tiene para Inglaterra se irá perdiendo poco a poco.

El prestigio de su flota, que ahora más que nunca se exhibe, exige que Inglaterra cambie de actitud; en caso contrario, nosotros..."

Manteca de vaca dulce

7,50 pesetas medio kilo
FONDA NEGRA
Teléfono 2639

Un poco de serenidad en las palabras no viene mal del todo. Por lo menos, denota inteligencia

LECCIONES DE LA GUERRA CIVIL ESPAÑOLA

La clase trabajadora y democrática de Europa es capaz de producir luchadores superiores a las tropas fascistas mejor entrenadas y formadas por reclutamiento

Dos soldados ingleses, D. F. Springhall y Peter Kerrigan, que estuvieron en España, a su regreso a su país, han publicado en el "Daily Worker", un interesante artículo que extraeremos:

"Para apreciar plenamente los grandes progresos que desde el punto de vista militar han sido logrados en el lado gubernamental, progresos que hicieron posible la gran derrota de las escogidas tropas fascistas italianas en el frente de Guadalajara, por lo que ha sido llamado por el general Miaja "un ejército todavía en embrión", no debemos olvidar nunca que el Gobierno del Frente Popular tuvo que enfrentarse con la defección de la mayor parte de su ejército, que se colocó al lado de Franco, desde los primeros días de la revolución fascista. Así, en el primer período de la guerra civil los trabajadores campesinos y obreros, se vieron obligados a combatir a los fascistas a menudo solo con armas primitivas improvisadas.

Entonces vino la apresurada movilización y organización de la milicia española, que, como todo el mundo sabe, combatió junto a las unidades mejor organizadas de la Brigada Internacional, consiguiendo detener el avance del enemigo, cuando parecía que nada podría impedir a los fascistas conquistar la capital.

Durante todo este período se ha estado representando la tragicomedia de la No Intervención, que únicamente sirvió para impedir a las tropas del Gobierno el obtener material y armamento. A esto se añadió la enorme desventaja derivada del hecho que el pueblo español fue casi el único que no tomó parte en la Gran Guerra y así carecía de las más elementales experiencias sobre las condiciones de una guerra moderna y de las armas modernas.

Todo esto ha cambiado. Los luchadores españoles que fueron enviados a los mismos sectores de la Brigada Internacional asimilaron muy rápidamente este conocimiento básico militar con el ejemplo de los luchadores de la Brigada. Después los milicianos españoles pudieron continuar e introducir los beneficios de sus experiencias en otras formaciones militares del ejército popular español.

Hay una cosa que no ofrece hoy ningún género de dudas, y es que la clase trabajadora y democrática de Europa

es capaz de producir luchadores superiores a las tropas fascistas mejor entrenadas y formadas por reclutamiento. Los hombres de un ejército combaten por sus creencias; frente a la muerte se encuentran sostenidos por una fe impercibible. Sus heroicas hazañas surgen no de un ciego valor físico, sino que derivan de un credo que debe ser defendido y una causa que debe ser ganada. Conocen por qué combaten y, por consecuencia, combaten muy bien.

Los soldados reclutados por el fascismo combaten porque están obligados y nadie puede censurarlos cuando, frente a la muerte, buscan todos los medios para escapar. Cuando son valientes, lo son ciegamente, y esta clase de valor falla cuando menos se espera. Han sido arrancados del lado de sus familias y amigos para tomar parte en una contienda que no es la suya y no debe sorprendernos si en el frente de Guadalajara se dejan llevar por la desmoralización.

Se puede decir que en los tiempos modernos no ha habido en el campo de batalla un ejército cuyos intereses y bienestar fueran objeto de tal solicitud y camaradería, como el español. Los jefes del Ejército popular son escogidos sobre la base de la competencia militar y política y la firmeza en el mando.

El verdadero significado de la gran derrota italiana en el frente de Guadalajara solo ahora comienza a ser comprendido en el mundo.

Como el general Miaja dijo por radio después de la victoria, ésta demuestra que no solo las tropas del fascismo internacional pueden ser derrotadas, sino que si se les hace una simple oposición en lugar de la política de retirada continua frente a sus fanfarroñas y bravatas, que hasta ahora ha sido la característica de los países democráticos, la paz de Europa puede ser salvada. Basándonos en los hechos, que hemos presenciado, y no olvidando que el Gobierno tiene a su disposición una cantidad mucho mayor de hombres de la que Franco pueda nunca mandar, podemos adelantar que, durante el período venidero, las fuerzas del Gobierno estarán en condiciones de llevar a cabo una ofensiva simultánea en todos los frentes, que arrojará y derrotará al fascismo por todo el país.

Casi todas las clases sociales de Zaragoza, frente al fascismo

PARO ABSOLUTO Y FUSILAMIENTOS A DIARIO

Hijar, 8.—Han llegado algunos prisioneros procedentes de Zaragoza. Uno de ellos es un obrero. Nos ha hablado con palabra firme, con sencillez de ideas y tan excelente conocimiento de Zaragoza, que sus explicaciones se ve claramente que responden a la realidad. Sus palabras las hemos recogido casi taquígraficamente.

—Lo que allí ocurre—nos dijo—tiene todas las realidades de una tragedia, que solo la derrota del fascismo puede desvanecer. No hay contento en ninguna de las clases

sociales de Zaragoza. Puede afirmarse que las derechas claman contra el fascismo. Este se ha hecho dueño de una gran parte de la riqueza viva de Aragón, donde domina. Hace muy pocas semanas, el Gobierno fascioso emitió billetes por no sabemos qué Banco, aun que ellos le llamen de España. Entre esos billetes los hay hasta de cincuenta céntimos. Las gentes los acogieron con desagrado y los consideraron ricos, los capitalistas, han expresado su descontento diciendo que esos papeles amonedados carecen de todo valor. Primero, porque nadie los avala para el futuro, y, segundo, porque crean una dificultad gravísima al producir un encañecimiento de la vida, como consecuencia lógica de la emisión de billetes, que han de ser de curso obligatorio contra la opinión de comerciantes, de industriales y de productores.

Nos dijo también el obrero: Los billetes han sido hechos en la casa litográfica de los Sucesores de Portabella, lo mismo que unos sellos de correos en los cuales se reproduce el Castillo de Olite (Navarra).

El trabajo en Zaragoza comienza a ser algo de lo que solo queda un recuerdo. Casi solo se trabaja en las industrias de guerra. Los obreros están prácticamente en paro y los fusilamientos no cesan.

La única cosa que Franco puede exportar

Burdeos, 8.—"La Federación Nationale des Aficionados" había pedido a M. Millies-Lacroix, Senador por Lourdes, intervenir cerca de las autoridades francesas para obtener el permiso de importación a Francia de toros de lidia.

El Gobierno francés dió la autorización, pero esto no es suficiente. Precisa que también los toros puedan salir de España. En consecuencia M. Millies-Lacroix ha sido encargado de esta misión y en unos próximos días se saldrá hacia Burgos, Salamanca y Sevilla para gestionar de la junta fasciosa el permiso para enviar toros a Francia durante el período de las "corridos".

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL
NÚMERO PREMIADO AYER: 198

"PARECE QUE POR FIN SE VA ANIMANDO EL VECINDARIO..."

En una suscripción abierta en Cádiz para un batallón fascioso se recaudan ¡250 pesetas!

Indudablemente, nadie cree en la generosidad de los fascistas: Ni ellos mismos. Es decir, ellos menos que nadie, puesto que su cerrazón de sentimientos, su sequedad de corazón, unida a su egoísmo, a su ansia de rapiña, a su afán de riquezas, les llevó a formar parte de esa masa sombría cúmulo de intereses —llamada fascismo, donde se agitan todos los apetitos y todas las ambiciones.

Pero no creíamos que pudieran ser tan negados a ella, por lo menos para los suyos, para los que ciegos y sordos a la historia y al imperativo de la dignidad, se han convertido en sus esclavos voluntarios; no se nos ocurrió pensar que pudieran llegar en su mezquindad al extremo que indica esta nota que publica el "Diario de Cádiz".

El alcalde, Sr. Carranza, entregó a los periodistas una relación de donantes para la suscripción a favor del batallón de milicianos de Cádiz. La relación asciende a 250 pesetas, más 160 camisetas, otras prendas y doce arrobas de vino. El alcalde satisfecho, comentó:

"Parece que por fin se va animando el vecindario..."

¡Cincuenta pesetas en una suscripción para sus tropas en toda la ciudad! Verdaderamente, es un gesto espléndido, un derroche de dinero. ¡Cincuenta duros!

Deben ser muchos duros para los fascistas gaditanos, muchos, cuando su alcalde exclama alborozado:

—"Parece que por fin se va animando el vecindario..."

Este alcalde conoce bien el espíritu avaro de sus convecinos, o es un optimista.

El verdadero significado de la gran derrota italiana en el frente de Guadalajara solo ahora comienza a ser comprendido en el mundo.

Como el general Miaja dijo por radio después de la victoria, ésta demuestra que no solo las tropas del fascismo internacional pueden ser derrotadas, sino que si se les hace una simple oposición en lugar de la política de retirada continua frente a sus fanfarroñas y bravatas, que hasta ahora ha sido la característica de los países democráticos, la paz de Europa puede ser salvada. Basándonos en los hechos, que hemos presenciado, y no olvidando que el Gobierno tiene a su disposición una cantidad mucho mayor de hombres de la que Franco pueda nunca mandar, podemos adelantar que, durante el período venidero, las fuerzas del Gobierno estarán en condiciones de llevar a cabo una ofensiva simultánea en todos los frentes, que arrojará y derrotará al fascismo por todo el país.

El patriotismo de los militares facciosos

«Tres mil soldados italianos, setenta aviones. Siete aviones de bombardeo. Ametralladoras pesadas. Cuatro destroyers y un general italiano...»

París, 8.—Parece que en Mallorca acaban de ser habilitadas nuevas bases para aviación, dirigidas por oficiales italianos. En Palma se encuentran setenta aviones e hidro. Siete aparatos de gran bombardeo tienen su base en Pollença.

La isla de Mallorca, en la cual hay tres mil soldados italianos, posee ocho baterías de trescientos cincuenta y un gran número de ametralladoras pesadas, que hacen

cuarenta y ocho disparos por minuto.

El general italiano Roata, gobierna actualmente la isla.

En el puerto de Palma hay anclados actualmente cuatro destroyers, un cruceo y un submarino italiano al servicio de Franco.

Después dirán que los "patriotas" sublevados no quieren salvar a España.

La obra cultural de la República

El estado republicano hace desaparecer el analfabetismo que nos legó la monarquía

ONCE MILLONES DE ANALFABETOS

Tierra sin libros fue la nuestra siempre. Careció de ellos, como careció de pan. Por idéntica causa. De la misma manera que los latifundistas, dueños del suelo, dejaban a éste sin cultivo, los gobernantes, rectores de la nación, dejaron incultas las inteligencias. Les convenía; a ellos y a los otros.

En la España de 1923, bajo el dominio de Primo de Rivera, según las estadísticas, la población era de unos 22.000.000 de habitantes. Los analfabetos sumaban la cifra de 11.000.000. Y en 1930, antes de la proclamación de la República el 40% de los niños de edad escolar no podían asistir a clase, por falta de escuelas.

LA LABOR DE LA REPÚBLICA

En 1931, el plan de Instrucción Pública de la República—apenas nacida—fijó en 27.151 el número de escuelas a crear en un plazo máximo de 5 años. El salario mínimo de los maestros habría de ser de 3.000 pesetas anuales. Se crearon también, por Decreto,

los Misiones Pedagógicas. Estas, en menos de tres años, instalaron más de 5.000 bibliotecas rurales. La U. F. E. H. (Unión Federal de Estudiantes Hispanos) fundó las Universidades Populares de Málaga, Sevilla, Segovia, Valencia etc.

En 1932, el porcentaje de los niños que asistían a clase se había elevado a un 55%. De septiembre de 1936 a fines de enero de 1937, ya en plena guerra provocada por la rebelión fascista, se crearon 4.000 escuelas; y en febrero de este año de 1937, se abrieron los dos primeros Institutos Obreros en Valencia y Bilbao.

No hay necesidad de hacer comentarios. Los números no admiten apelación.

Síglas de monarquía y reacción no produjeron otra cosa que once millones de analfabetos! La República crea miles y miles de escuelas. Contra éstas se han sublevado, en el fondo, toda la amalgama que intrínseca el fascismo.

BANCO CENTRAL
CAJA DE AHORROS
Interés anual 2 y medio por ciento

EN EL INFIERNO FASCISTA

A pesar de las ferocidades que padece, Sevilla le ha perdido el miedo a su verdugo

A fines de enero, fué volado un tren militar que llevaba tropas italianas. Como represalia, se fusiló a 117 obreros ferroviarios

En las barricadas populares se saluda con gritos de entusiasmo la presencia de aviones leales

Más de siete mil—su autor ha confesado públicamente haber realizado la matanza—ejecuciones en un mes; barrios como Triana, San Bernardo y Heliópolis destruidos por los cañones fasciosos y anegados en sangre por los piquetes de Falange; millares de detenciones, saqueos generales, multas, palizas espeluznantes, atropellos de mujeres, tomas de ricino, cortes de pelo, y como cometa de tanta ignominia, esa sangre horrible de los quince o veinte hallazgos de cadáveres mutilados, despedazados, que siempre son—trágica casualidad—de hombres de amplias ideas liberales, no inquisidoristas, porque éstos fueron eliminados hace meses del censo de los vivos.

Todo esto ha pasado y pasa en Sevilla. Hambre, mucha hambre, porque allí se persigue dejando sin trabajo y sin comer a todo el que inspira la más leve sospecha de no ser afecto o simpatizante con el fascismo, pues, a pesar de tantas y tantas calamidades, Sevilla forcejea, se resiste, no se resigna a convertirse en el feudo del esquizofrénico Queipo de Llano.

Hoy hemos hablado con un ciudadano, persona de absoluta solvencia, condenado a muerte por Falange, cuyos canchales rabiosos le han buscado inútilmente en la ciudad del Betis y que ha logrado fugarse del infierno sevillano hace exactamente dos semanas.

¿Cómo se llama el fugitivo? ¿Cómo ha podido ponerse fuera del alcance de las zarpas del bárbaro perjurio? Dejémos estas dos preguntas en el misterio. Por ese mismo camino que Queipo de Llano y sus secuaces buscan en vano hace siete meses, se irán marchando todos aquellos ciudadanos que sienten la dignidad y el amor a la República. El nombre, de estamperillo aquí, provocaría acto seguido la repre-

salta más inhumana sobre los familiares del que hoy nos cuenta drama y sañete de la hermosa ciudad de Sevilla.

El heroísmo callado y las represalias feroces —:—

Teníamos noticias de esta intranquilidad que flota sobre Sevilla. Nos la confirma este hombre que a duras penas se repone de su calvario para huir de la ciudad andaluza.

Queipo de Llano—nos dice el evadido—se ha convencido de que no hay forma de dominar a los sevillanos. Los martiriza, pero no los controla. A excepción del centro de la población, Sierpes, Campaña, San Francisco, ni la Guardia Civil, como no sea en patrullas y de día, se aventura a internarse por los barrios populares o arrabales. Han desaparecido muchas parejas, a pesar de las salvajes represalias que estas eliminaciones provocan. Nadie va seguro por ningún lugar apartado. Flota en la enrarecida atmósfera el peligro al fantasma de la reacción ciudadana. Todos los días se conocen actos de sabotaje que no se saben cómo vienen ni quién los realiza.

El 27 de enero, a las once de la mañana, arrancó de la estación de la Plaza de Armas de Sevilla, un tren militar conduciendo tropas italianas al frente de Córdoba. A los veinte minutos escasos, al entrar el convoy en agujas, en la estación de San Jerónimo, una formidable explosión voló tres de los vagones, causando la muerte a setenta y ocho "voluntarios" italianos y heridas a cincuenta y nueve. Una bomba de gran potencia había sido colocada en el cambio de agujas del famoso apeadero.

La noticia corrió como reguero de pólvora por la ciudad. Queipo montó en cólera y dos horas más tarde se presentaban los piquetes de ejecución en las tres anteriores y en otras tantas posteriores estaciones de dicha línea y, sin más diligencias ni pesquisas, se procedió a la detención y fusilamiento de todos los obreros ferroviarios de vía y tracción pertenecientes a dichos sitios. En total: ciento diez y siete hombres asesinados.

La otra "razia" tan feroz y repugnante como la ya relatada, ocurrió el día 11 de febrero. Por el Barranco, lonja donde se vende el pescado, marchaban cuatro muchachos al medio día en busca de la comida. Al pasar por el sitio de referencia, dos falangistas, que estaban de servicio de vigilancia, injuriaron soezmente a los desconocidos. Estos protestaron y se estableció una reyerta que dió como resultado la muerte de ambos fascistas, cuyo armamento desapareció.

Apenas Queipo conoció el hecho, dió carta blanca a Falange y más de quinientos hombres, auxiliados por Guardia Civil y Legionarios, se presentaron en el Barranco, acordonaron a capricho tres calles y a golpes de fusil sacaron de las casas a ochenta y tres muchachos entre los quince y veinte años, y en medio del espanto de la barriada, entre los gritos angustiosos de madres y hermanas, los acribillaron a balazos hasta no dejar uno solo con vida.

Es imposible—dice el fugitivo—enumerar la serie de fusilamientos de personas destacadas de Sevilla. El General prototipo de la deslealtad y del deshonor ha dejado desiertas las organizaciones democráticas. Son miles de obreros, médicos, abogados, industriales, militares, periodistas, ingenieros, catequistas y profesores los que han sido asesinados. Se dijo que el Gobernador de Sevilla cuando se inició el movimiento, Sr. Varela Rendueles, había sido fusilado. No es verdad. Unos fascistas lo acribillaron a balazos en su despacho. Entre la vida y la muerte Beas todos estos meses en el Hospital. Ahora han tenido que trasladarlo a una sala de observación. El desventurado, que fué sometido a espantosos ultrajes, ha enloquecido.

Los cine y las representaciones en los teatros, para que los espectadores oigan al vacilante "speaker". Ya no interesa; repugna. Las gentes abandonan sus localidades y se sacan a los vestíbulos hasta que el chaparrón cesa.

Hay algo que saca de juicio al "bravo general del sector Radio Sevilla". Hace más de dos meses funcionan unas radios clandestinas que no hay manera de descubrir. Cambian de posición todos los días. Los catorce radio-emisores son feroces. Estuvo asegurando varios días seguidos Queipo, que Madrid no se tomaba porque había un gran temporal de lluvia. Al quinto día de colocar el húmedo camello, una voz potente le atajó, con gran alborozo de toda la ciudad:

"Oye, birrioso soldado: Ha llovido y ha escampado. ¡Y Madrid no se ha tomado!"

Otra noche, el inhumano militarote exclamaba con voz engolada:

—"Rechazo la infamia, porque yo soy un caballero"... Sin terminar casi la frase, la voz de trueno de la radio clandestina le dió otro trallazo:

—"Tú, no has sido nunca más que una caballería"... En medio de tan bárbaras tribulaciones, Sevilla no pierde el gracejo, ni el buen humor. Todos los que hayan tenido la debilidad de escuchar a Queipo, habrán oído que inicia sus charlas con un garraspeo de garganta estrepitoso. A cuenta de esta "delicada" forma de presentarse a los radioyentes, el ingenio sevillano denomina ya a Queipo con el sugestivo apodo del "León de la Metro".

Sevilla está en poder de los italianos. Mandan en la ciudad, a la que vejan y atropellan en todos los sentidos. No valen reclamaciones. Las turbas invasoras de España se meten en cafés, restaurantes y "colmaos", libran y tragan como verdaderos energúmenos y luego se van... sin pagar las recargas entre oficiales rebeldes e italianos llegan a extremos tan peligrosos, que Queipo ha prohibido a los primeros que concurren bajo ningún pretexto a cabarets ni music-halls.

Tres días antes de salir de Sevilla, se produjo un alborozante espectáculo. Estrenaron los legionarios unos nuevos uniformes enviados desde Italia. Como la procedencia y nombre del gabriquito iban marcadas a fuego en el interior de las guerreras, se quiso ocultar su procedencia bajo borrones de tinta. Al día siguiente, las espaldas de los legionarios sobre el tejido verdoso, aparecían unas manchas en distintos puntos. Los ingenios sevillanos les hicieron objeto de una burla feroz:

—"¡Que les pongan bien la divisa!"... Estas palabras aparecieron en las paredes exteriores del Cuartel de la Legión.

Un elogio a los leales —:—

Todo el mundo se rebela contra la tiranía fascista en Sevilla. El número es obligado y conocido en la ciudad. Agénas se oye el vuelo de los aviones republicanos, las azoteas de los barrios populares de la capital se llenan de vecinos que aplauden, agitan pañuelos y les animan con gritos de entusiasmo a que ametrallen y bombardeen las madrigueras de los desleales a la democracia.

Por si esto fuera poco, el día 18 de marzo, en el periódico de Sevilla "A B C", y con la firma de su redactor Antonio Olmedo, ex presidente de la Asociación de la Prensa de Sevilla y Comandante retirado, se decía en una crónica del frente de Madrid: "Ya no se puede llamar a los marxistas, rojillos. Hay que decirles rojos. Se baten y atacan maravillosamente, y con sin igual empuje. No es extraño, porque, al fin, ¡son españoles!"

Las grotescas charlas del beodo y el domine sevillano

No solamente en España, sino en el mundo entero, se han hecho célebres, por su estulticia, su chabacanería y su mequetrefez, las charlas del "barquero de cañal con engranado", como denominan al cabecilla Queipo en Sevilla. Por imposición suya, apenas inicia la vomitona de insultos a través de la Radio, se suspenden las proyecciones en

Las evasiones de la zona facciosa aumentan cada día

Varsovia, 8.—El periódico "Robotnik", dice que el Comité Sanitario de la Sociedad de Naciones estima que 1.400.000 españoles y españoles han abandonado las zonas ocupadas por ejércitos "nacionales" del general Franco. Unos ejércitos que habían todos los idiomas del mundo, salvo... el español.

Los evadidos de la zona facciosa

Los evadidos de la zona facciosa

Los evadidos de la zona facciosa

Los evadidos de la zona facciosa

Está bien ser prudentes con los prudentes. Serlo con los imprudentes es una necesidad o una cobardía

En torno de las declaraciones del Gobernador de Almería

Nuestra respuesta a las injurias y torpezas de "Confederación"

Las declaraciones de Gabriel Morón han sentado en algunos como una estocada mortal. Mucho lo sentimos, y aun lamentamos, pues no era ese nuestro propósito. Con verdadero estupor hemos leído el extenso artículo que, en respuesta de las declaraciones mencionadas, nos dedica nuestro colega "Confederación" en su número de ayer. En realidad, no merece el comentario aludido nuestra respuesta; sin embargo, la damos seguidamente, no por nosotros mismos, inmunes a todo, sino por salir en defensa del ilustre camarada contra quien se dirigen las expresiones más epilépticas, groseras y estúpidas de que tenemos memoria. Hasta tal punto llega nuestro asombro que no podemos admitir de ninguna forma que el autor de estas líneas sea o sea un hombre que tenga el más ligero concepto de la estimación propia. Tenemos en mucho mejor criterio a los compañeros que redactan "Confederación" para suponerles capaces de parir tal engendro. Pensar otra cosa, equivaldría a sospechar la presencia de un ser extraño introducido en el autor, como ajena musa de la más baja especie e inspiradora vil de la criatura que ayer mañana nos ensució en el pecho.

Lo peor del escrito no es la argumentación pobre y ridícula, muleta de balido, con que pretende sostenerse; sino el cúmulo de groserías vertidas en él y armonicadas por propia vergüenza casi al final del artículo, como quien busca el último rincón donde ocultar las miserias deleznable. A ellas hemos de referirnos más adelante, que visitar el retrete no es cosa de nuestro agrado. Vayamos, pues, a deshacer en primer término los infundios y las torpezas de más relieve.

Antes de redactar estas líneas que siguen hemos confrontado con nuestro propio camarada Morón los términos en que aparece redactada la entrevista por sí en ellos se hubiera deslizado algún error efectivo relacionado con los datos que "Confederación" recoge y pretende refutar. No ha sucedido así, y el gobernador de Almería, en conocimiento de nuestra intención, ha ratificado plenamente las declaraciones que nos hizo, agregando incluso algunos detalles complementarios, que constituyen nuevas y rotundas confirmaciones de sus palabras primeras. Sólo hubo de poner dos reparos de relativa importancia a lo recogido por nosotros: el primero, consignar que la última autoridad en abandonar Málaga fue el gobernador civil de aquella provincia, y el segundo, modificar los términos en que nosotros transcribíamos la referencia de la conversación sostenida entre Gabriel Morón y el coronel Villalba. Morón no le dijo a Villalba—como interpretamos nosotros—que se hacía personalmente cargo de la "defensa" de Almería, sino que sólo a él, como gobernador civil, correspondía asegurar en la provincia y en la capital el orden público, no tolerando perturbaciones ni intromisiones de ninguna especie.

"Confederación" afirma que las declaraciones del gobernador de Almería signifi-

can nada menos que una labor irresponsable, derrotista y contraria a la unidad, añadiendo que desde hace mucho tiempo no conoce "...líneas tan insidiosas contra la organización Confederación."

Tamánas afirmaciones se caen de su propia base, faltas de la menor consistencia. Irresponsabilidad no existe donde se responde de lo que se afirma con datos irrefutables y el testimonio irrecusable de la mayor autoridad. ¿Acaso, en la gravedad de las afirmaciones? Nadie puede creer que la exposición de una gestión tan eficaz como la del gobernador de Almería pueda constituir una labor irresponsable. En este caso, habría que pensar en que irresponsable fué la magnífica gestión gubernativa relatada en las declaraciones: la acción enérgica, valiente, imborrable, de uno de los mejores gobernantes de la República, que contribuyó en grado máximo a evitar una catástrofe anunciada sobre la causa del pueblo español.

¿Que habien de responsabilidad quies tantas pruebas han dado de un desconocimiento profundo de la mínima responsabilidad que la grandeza y el volumen dramático de nuestra causa requiere! Es un escarnio bochornoso O ¿constituye, acaso, responsabilidad, la campaña emprendida constantemente para el desprestigio de las instituciones más valiosas, de los gobernantes de la República, de las organizaciones y partidos políticos más acusados en su labor antifascista? Tener la suficiente memoria para recordar muchas de las palabras escritas en "Confederación", leídas por nosotros con rabia, con dolor y vergüenza, también. Insidias, afirmaciones gratuitas y peligrosas, alimento de la reacción emboscada, ataques venenosos, afrentas de camaradas entrañables... Mejor es hacer punto en boca, compañeros de "Confederación", de quienes esperamos en lo sucesivo una conducta más serena y más antifascista.

Por otra parte, ¿dónde está el derrotismo en las palabras de Morón? ¿En cuál de los párrafos de sus declaraciones se ataca a la Confederación Nacional del Trabajo, y—mucho menos—se le acusa insidiosamente de contribuir a la traición de Málaga, a la venta y a la traición de Málaga? Si derrotismo fuera descubrir la trama de la traición de Málaga, habría que acusar de derrotistas a todos los ciudadanos españoles que, voz en grito, han clamado la traición a cuatro vientos. Habría que acusar de derrotismo a todo el Gobierno, a todas las organizaciones del Frente Popular, a la Confederación Nacional del Trabajo y a todos sus hombres; a los propios compañeros de "Confederación"... ¿Lo que trae consigo escribir livianamente, sin meditar lo más mínimo aquello que se dice, para caer, rodando, en el mayor de los ridículos!

La C. N. T., camaradas, no es Maroto. Para nosotros, la C. N. T. es el heroico y glorioso comandante Durruiti, eternamente vivo en el recuerdo de todos los antifascistas. La C. N. T. es Mera, es Peiró. La C. N. T. es todo el conjunto de aquellos camaradas anarquistas y sindicalistas que cayeron oscuramente en la defensa de nuestras libertades y de nuestra independencia. La C. N. T. es, para nosotros, la acción reflexiva de tantos y tantos camaradas confederales, hermanos en la lucha antifascista, que sienten nuestra propia repugnancia para todo lo que significa oscura complicidad con el fascismo, frustración de la epopeya que vivimos, crimen, piratería y necesidad. No se pretenda engañar, por lo tanto, en las acusaciones irrefutables contra facciosos o delincuentes, a la gloriosa sindical revolucionaria, a los excelentes luchadores libertarios que comparten, leal y abnegadamente, nuestros dolores y nuestros sacrificios. ¿No hubo gobernadores, como el de Toledo, que traicionaron a la causa popular? ¿No tenemos noticias diarias de traidores miserables que en otro tiempo estuvieron a nuestro lado? Ello es indudable, y la mente más obcecada no puede negarse a la evidencia de estos hechos. ¿Podría, entonces, considerarse ofendida o agredida ninguna agrupación sindical ni política por que nosotros dijéramos, por ejemplo, que el gobernador de Toledo—republicano de izquierdas—era un traidor, o que es un miserable sinvergüenza el viejo pederasta Pedro de Répide, antiguo federal pimgargaliano? Traidores hubo —y hay todavía— militantes de todos los partidos y organizaciones. Denunciarlos no es agredir a nadie, sino desamarrar la traición; evitar el peligro de nuevas deserciones, poner en

alerta el ánimo y la atención de todos.

Respecto a la actitud de Morón con la C. N. T. sólo hemos de decir lo siguiente: jamás laboró el gobernador de Almería contra la organización hermana. Todas las gestiones adoptadas por Morón en aquellos momentos fueron llevadas a término con el asentimiento de la C. N. T. de Almería. Cuando se realizó el desarme de los fugitivos de Málaga, raíz de todo el alboroto producido más tarde en torno de la gestión del gobernador civil, nuestro camarada no se vió solo en sus decisiones, sino asistido de todos los partidos y organizaciones sindicales. Es más: la propia C. N. T. lanzó un manifiesto a la opinión antifascista aconsejando el cumplimiento radical de las medidas adoptadas. Ocasiones han habido —y "Confederación" puede comprobarlo fácilmente— en que Gabriel Morón demostró, no ya sólo un criterio elevado y ajeno a todo sectarismo, sino también una viva simpatía por las actividades constructivas de los elementos de la C. N. T., auxiliándolos incluso económicamente en algunas de sus empresas. Sin embargo, Morón ha recibido con una actitud de serena comprensión y elegante silencio los más duros e injustos ataques de algunos periódicos confederales...

Las complicidades en la traición y venta de Málaga es cosa que cumple al Gobierno discernir. A nadie—salvo al mando militar y a la inconsciencia de todos—acusan las declaraciones de Morón, que no hacen sino revelar algunos datos ignorados, demostrativos del hecho escueto de la traición. Lo mismo que la C. N. T. pueden darse por aludidos los restantes partidos y sindicales, no ya de las palabras de Morón, sino del convencimiento de todos los antifascistas, en cuyas mentes se hallan grabadas tres palabras: inconsciencia, deslealtad y cobardía.

Respecto al "caso" Maroto no hemos de hacer sino repetir lo que dijimos antes y hemos transcrito de los labios de Morón, avalado por nuevos datos conocidos.

Volvemos a decir lo que antes hicimos bien presente: Maroto no es la C. N. T. ni la F. A. I. Por consiguiente, cuanto en torno de Maroto pueda afirmarse no roza para nada ni a la F. A. I. ni a la C. N. T. Lo que sentimos es que el asunto no nos permita ser más explícitos en el detalle, no en el conjunto de nuestras afirmaciones. El asunto Maroto está "sub judice", ha despertado una volterviera de pasiones encontradas y tiene una cierta gravedad; no vamos nosotros a acentuarla con nuestra inconsciencia. Algún día se sabrá toda la verdad y se conocerán los menores detalles, que obran todos ellos en poder del Gobierno. Concretamente uno de los aludidos por Morón en su entrevista—el de la libre entrada y salida de Maroto a Granada—nos ha sido confirmado de un modo rotundo, y obra en cierto expediente del que pueden tener conocimiento los ministros responsables de la organización confederal. Otros de los hechos más significativos—la reunión de Gibraltar y el atentado de unos caballistas de Maroto—que Morón nos relató han pasado, por lo visto, desapercibidos a la mirada escrutadora del redactor de "Confederación". Sin embargo, estos hechos pueden tener bien ser conocidos en detalle por quien así lo desee: de uno de ellos—el atentado de los caballistas de Maroto—hay testigos de tanto relieve como los propios agredidos...

Quizas, estas afirmaciones no se cohonesten muy bien con la encendida apología que de Maroto nos han suministrado sus ángeles tutelares. Nosotros no tenemos la culpa, ni hemos de rectificar nada. Lo que sí hemos de rectificar, a través del testimonio irrecusable del gobernador de Almería, es lo que afirma "Confederación", al atribuir a Maroto nada menos que decisiones napoleónicas, desarrolladas a través de una heroica y prodigiosa actividad militar en la defensa de Almería...

Eso, es falso en absoluto. Maroto no hizo nada para contener el avance de los facciosos, ni coadyuvó en lo más mínimo a la dura tarea de restablecer el orden público. Tampoco se limitó a llenar de insultos a las autoridades en el mítin de Cervantes, sino que hizo aparatosamente una "operación" de sus fuerzas, sitiando de improviso el Gobierno Civil. ¿Qué significa esto en aquellas circunstancias? ¿Auxiliar

a la defensa y a la normalización de Almería, o cumplir los criminales propósitos de sedición, trazados en la reunión de Gibraltar, a la que para nada alude el comentarista de "Confederación"?

¿Puede, nadie que tenga dos dedos de caletre, incluso el propio redactor del largo artículo, creer sinceramente en que Maroto abandonara los frentes granadinos para trasladarse a Málaga, con el exclusivo objeto de abrir las tiendas de los comercios, ni siquiera, que estos establecimientos estuvieran cerrados permanentemente, con el fin de conseguir la muerte por inanición de la muchedumbre refugiada?

"Confederación" reconoce, incluso, que el susodicho Maroto incurriera en desacato a la Autoridad... En unas circunstancias como aquellas, incurrir en desacato a la Autoridad debe de estar penado con el fusilamiento inmediato del irresponsable que así proceda. La detención de Maroto se llevó a cabo después de contar con el asentimiento del Gobierno, en el que figuran cuatro ministros confederales y libertarios, los cuales dieron, por consiguiente, su aprobación tácita a esta elemental medida gubernativa que Morón adoptara. Esto es tan indiscutible como que el sábado anterior a la rendición de Málaga llegaron a Almería muchos "camaradas" bien significativos, y como lo aconteció con "cierta" unidad militar, a la que se le ordenó que saliera hacia Motril y lo que hizo—no bien emprendiera el camino—fue abandonar los fusiles y largarse... (El que quiera detalles los puede encontrar en Almería, donde quedan muchos testigos excepcionales de estos hechos, que no estamos autorizados a especificar, aunque lo haríamos con mucho gusto.)

Para terminar este largo escorial, inspirado en la mejor buena fe, y contribuir en su día a la reivindicación de Maroto, se nos ocurre preguntar una sola cosa: si Maroto no fué a Almería con el propósito exclusivo de tomar parte en un mitin; si no tenía razones para protestar por el desarme de los fugitivos de Málaga, cuyo cumplimiento

to exigió la C. N. T.; si no hizo nada por contribuir a la defensa de Almería ni al restablecimiento del orden público, ¿qué significaba la presencia de Maroto en la capital gobernada por Morón? Cuando los redactores del artículo que "Confederación" publica nos lo explique suficientemente, quedaremos muy satisfechos y seremos los primeros en restablecer el prestigio del caudillo de la sierra granadina. Mientras tanto, no podemos hacer otra cosa que atenernos a los hechos consumados e irrefutables.

No podemos hacer más que otra cosa: Requerir severamente a los compañeros responsables de la C. N. T. de Murcia para evitar que su órgano de opinión continúe siendo lo que hasta ahora: un sumidero de injurias, de bellaquerías e injusticias. Quisiéramos mantener las relaciones más cordiales con un periódico llamado a defender la misma causa que nosotros. No podemos, y somos los primeros en lamentarlo. Nuestro mayor deseo sería convivir leal y cordialmente, en las tareas comunes que impone la causa por que luchamos. En el plano de la serenidad, estamos dispuestos a ceder cuanto se nos pida, dentro de los justos límites de nuestra posición y de nuestro criterio. En el terreno de la grosería, de la amenaza y de la violencia, no estamos dispuestos a ceder un milímetro. Nada nos asusta ni a nadie tememos, y estamos dispuestos para arrostrar brutalmente todas las consecuencias. Exigimos sólo el mínimo respeto y la dignidad que todos nos debemos. Nosotros no podemos, ni podremos nunca, usar en nuestro lenguaje expresiones tan soeces y torpes como las de "putas" y "cobardes", porque estas expresiones no nos son familiares. Tampoco podemos dialogar con nadie de quien pensemos que está en el fango. Por una sola vez, permitámonos decir que, para nosotros, no es en el fango, sino en la basura, están quienes pretenden cobrar el barato de la amenaza estúpida o de la grosería despreciable.

Nos ratificamos

Decíamos en nuestro número de ayer: "Los encargados de ejercer la Censura deben reconocer, con nosotros, que así no se puede seguir. Y, sobre todo, que la Censura fué instituida para impedir que nuestra causa se manchara con la baba de los charlatanes y los estúpidos de retaguardia." Pues bien: el artículo publicado ayer por un diario de la localidad, al que nos referimos en otro lugar de este número, y en el que se venían las más soeces injurias contra una autoridad de la República—el gobernador civil de Almería—, nos ha hecho pensar nuevamente sobre el caso. ¿Es que la Censura no ha intervenido en el sobredicho artículo porque Gabriel Morón es socialista? ¿Puede, en este caso, ser la Censura un instrumento de partido? En el mejor de los casos, podría ser que el compañero censor estuviese obnubilado y no hubiese advertido la presencia de un artículo que ocupaba cerca de tres columnas de ese periódico a que nos vamos refiriendo. Y eso no obsta para que, con todo apenamiento, pidamos el nombramiento de un censor que sea más celoso al cumplir sus deberes, y, sobre todo, que sepa leer lo que le pongan ante las narices.

La aplicación del control

¿SERÁ POSIBLE?

Londres, 8.—Se declara que ya están terminados todos los detalles relativos al establecimiento del control en las costas y fronteras españolas, calculándose que no tardará en entrar en vigor.

LABOR DE PARTIDO

Sobre la actitud de "Altavoz del Frente"

En respuesta a nuestro comentario de ayer, recibimos la siguiente nota: "Ante una nota aparecida en el diario de la Federación Provincial de Jóvenes Socialistas Unificados, NUESTRA LUCHA, nos interesa hacer constar que los retratos del jefe del Gobierno y del Presidente de la República, que han figurado en otras exposiciones nuestras, se preparan para futuras exposiciones junto a las figuras representativas del antifascismo nacional e internacional.

Los camaradas de la J. S. U. saben sobradamente el carácter de nuestra orientación y propaganda antifascista. Nunca "Altavoz del Frente" hizo política alguna, ni piensa hacerla, puesto que nuestra labor está al margen de toda orientación partidista. "Altavoz del Frente" nació para convivir con todos los antifascistas y se ha propuesto por misión crear una retaguardia unida y fuerte que mitra una vanguardia heroica y digna de lograr una victoria rápida y aplastante."

Como se ve, las afirmaciones que hacemos no quedan refutadas con la publicación de la nota anterior. En ella se reconoce que los retratos del jefe del Gobierno y del Presidente de la República "se preparan para futuras exposiciones". ¿Y por qué no se "prepararon" para la que actualmente existe en un local de la calle de Fermín Galán? Es lo que nuestros compañeros de "Altavoz del Frente" no consiguen refutar en su escrito lírico, lleno de eufugios y apelaciones al sentimiento antifascista...

LOS TRAIADORES SE PREVIENEN

Queipo de Llano trasladada su familia a Londres

Madrid, 8.—Se han recibido noticias que confirman la salida para Inglaterra, secretamente, de la familia de Queipo de Llano.

"LA BATALLA DE FARLETTE"

Para proyectar otra vez ha sido anunciada "La batalla de Farlette", una película que pretende documentarnos sobre la guerra española. La sorpresa del espectador es mayúscula cuando sólo ve, en el transcurso de la proyección, una miticia de partido y un himno de partido. ¿Qué guerra "española" es esa, donde no se advierte la actuación del Ejército español, ni se ve flotar la bandera española ni se oyen los sonos del Himno Nacional?

Suponemos que las autoridades se habrán percatado de lo que decimos y que impedirán, de consiguiente, que se siga falsando la verdad de la guerra española antifascista.

Central Cinema

"INVITACION A LA MUERTE"

Película de la Fox. Una factura excelente y un patetismo que se acopla sin desbordarse, al argumento.

Ante un film tan bien realizado como éste, nosotros, aunque anteponiendo el elogio, nos sentimos movidos a confesar una indudable admiración fervorosa por la Casa.

Espléndido de expresión, Warner Baxter. Si exceptuamos su trabajo en aquella joya lírica de la cinematografía, titulada "Papá Piernas Largas", también de la Fox, nunca tuvo una forma mejor lograda que en la que anoche vimos en el Central.

Ralph Morgan justificó otra vez su nombre de actor enterado. Y Conchita Montenegro estuvo más completa en su ingenuidad, ya casi perfeccionada.

EVERASTO